

日本語教室訪問記

日本語教室訪問 第二弾
ウェルカムにほんご教室です。

ウェルカムにほんご教室

日本語を勉強したい外国人のための日本語クラスです。
日本語習得のレベルに合わせ、初級から上級までの8クラスです。
楽しいイベント（年3回のポットラックパーティー、学習発表会、お花見会、お茶会、習字、防災訓練など）行っています。

ウェルカムにほんご教室って…こんなところ！

---場所---

長久手市役所西庁舎3階
公民館 他
長久手市岩作城の内99番地他
0561-56-0641

<https://www.nagakutenia.jp/kyoshitsu.php>

---開催日時---

- ・土曜日 計40回(2019年度)
- ・午前10時~11時半
- ・参加費1000円(テキスト代別)

---イベント---

年3回のポットラックパーティー、学習発表会、お花見会、お茶会、習字、地域防災訓練への参加

---学習者---

ベトナム、フィリピン、中国、ロシア、タイ、バングラデシュ、ネパール、カナダ、シリア、スリランカ、モンゴル、ブラジル、ウクライナ、マレーシア

---ボランティア---

- ・約40名1クラス3~4名
- ・常時募集中！

---クラス---

- ・初級クラスから上級クラスの全8クラス

---特色---

近隣の大学から学生も参加していて、先生による研修も年1回開催している。経験豊かなボランティアと学生の若い力がより良い調和を生んでいる。





学習者との交流で心掛けていることはありますか？

- * 楽しい雰囲気をつくる。
- * やさしい日本語で話す。
- * 一方的に教えるのではなく、双方向で学び合う。
- * 学習者に発言する機会を多くつくる。
- * 発話を引き出すようにする。
- * 頭ごなしに否定しない。

最近、学習者からどんな質問がありましたか？
また、質問されて困ったことがありますか？

- * 形容詞など文法用語の説明。
- * 「に」「へ」の使い分け。
- * 質問に答えるとき、学習者の理解できるレベルが
さまざまなこと。

活動の中で心を動かされる場面がありましたか？

- * わからないところを教えたとき、「わかった！」と学習者の顔がぱっと明るくなったこと。
- * 「夜勤明けに、寝ないできました」との声を聞いたとき。
- * 帰国の時に「もっと日本にいたい」と言われたこと。
- * 仕事で忙しい中、自主的に宿題をきちんと提出してくれたとき。



ウェルカムにほんご教室の自慢をしてください！

- * 愛知県立大学と連携があり、研修等も積極的に行っています。また、学生がボランティアとして参加してくれる。
- * 懇親会(ポットラックパーティー)がある。
- * 学習発表会(日本語でお国自慢、紙芝居、故郷の歌を合唱、得意な楽器の演奏など)の企画がある。

ボランティアに
聞きました



日本の生活で楽しいことは何ですか？

学習者に
聞きました

- * Cさん: クラスに来て、いろいろな国の文化や人々と
触れ合うことができてうれしい。中川区に住んでいるが、
1時間かけても毎週ここへくるのが楽しみ。
先生が優しくて親切。
- * Kさん: ともだちができたし、困ったことも相談できる。
6年続けている。半年に1回のパーティーが楽しい。
ウクライナの人のパフォーマンスが素晴らしかった。
- * Hさん: 県大に留学している。ボランティアの先生が親のように優しい。N1の試験にも合格できた。
- * Dさん: 先生に仕事などの良いアドバイスがもらえる。瀬戸から通っている。
- * Iさん: 研修生として東京に住んでいた時がとても楽しかった。結婚して名古屋に来た。



日本の生活でわからないこと、困っていることはなんですか？



- * Cさん: はじめは全く話せなかった。その時は、英語のできる先生が
助けてくれた。もう13年通っているので、困ることはあまりな
い。
- * Kさん: 役所などから来る「お知らせ」が難しい。漢字の読み方もほ
かのよりむずかしい。会社の人に聞いたり、教室に来てどう
すればよいか教えてもらっている。
- * Hさん: はじめはゴミの分別が分からなかった。今は大丈夫。
- * Iさん: 今はほとんど困らない。
- * Dさん: 漢字が難しい。小1のこどもの宿題を見ながら一緒に勉強し
ている。

日本語のほかに知りたいこと、やりたいことはなんですか？

- * Kさん: いろんな国の文化を知りたい。
- * Dさん: 名古屋にはベトナムの食材が少ないので、たくさんの種類の材料を売るお店を
開くことができるとうれしい。

他には？

- * Cさん: ここに来るのが楽しいし、教室のあとで
長久手温泉にも行ったりしている。温泉でもともだちができた。
- * 全員: この教室は長く来ている人が多い。ともだちができて、いろいろな国のことも
知ることができて話をするのがとても楽しい。先生たちが親切で優しくて、相談にも
のってくれる。時々一緒にお茶を飲むのも楽しい。親のように思える。

参加5名全員上級クラスで、長期にわたって参加している人が多かったです。皆がこの教室を愛し、ボラン
ティアの先生を信頼していることがストレートに伝わってくるインタビューでした。

今回、快く取材を受け入れてくださった「ウエルカムにほんご教室」のみなさま、ありがとうございました。